



Foros sobre Presupuesto de Egresos de 2023 sólo son para engañar: PRI

GEORGINA SALDIERNA
Y ENRIQUE MÉNDEZ

A partir del 7 de noviembre, la comisión respectiva de la Cámara de Diputados comenzará a trabajar el proyecto de dictamen del Presupuesto de Egresos 2023, a fin de que el pleno lo vote el viernes 11. El año pasado, el jaloneo entre partidos llevó a una discusión de cuatro días.

A su vez, la bancada del PRI consideró que los foros convocados por

la Comisión de Presupuesto son sólo para engañar a alcaldes, universidades y organizaciones, porque la decisión de Morena es no mover una coma al proyecto del Ejecutivo.

Ayer, en tanto, venció el plazo para que las comisiones aprobaran su respectiva opinión sobre el gasto destinado a cada rubro y, con ello y la comparecencia hoy del subsecretario de Egresos, Juan Pablo de Botton, la Comisión de Presupuesto

podrá comenzar a confeccionar el proyecto.

La próxima semana, la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados definirá la mecánica de discusión y votación; Ignacio Mier dijo que la comisión se reunirá para aprobar el dictamen entre el lunes 7 y el martes 8 e iniciará al día siguiente el análisis en el pleno.

Refirió que la sugerencia del PRI fue iniciar el debate en el pleno el 11, en previsión al cúmulo de reservas que podrían presentar las bancadas. "Imaginense, si llevamos la discusión al 15 (fecha límite para la aprobación), vamos a tener que parar el reloj legislativo, pero prefiero darnos espacio para discutirlo".

La expectativa de Morena es que, como el año pasado, el presupuesto quede aprobado antes del cumpleaños del presidente Andrés Manuel López Obrador.

A su vez, el coordinador del PRI, Rubén Moreira Valdez, anticipó el

voto de su bancada en contra del presupuesto, "porque no vemos que satisfaga las necesidades de los estados y una buena parte no reciben recursos para obra pública. Colima tiene reducciones de 20 por ciento en relación con 2018. No vemos que esto sea en favor del país".

Señaló que no hay ninguna negociación para reasignar fondos y expresó la preocupación del *tricolor* porque en los foros convocados por la Comisión de Presupuesto para analizar la propuesta del Ejecutivo sólo se "toma nota" y las comisiones emiten su opinión, "pero no vemos que se construya un presupuesto distinto a la iniciativa".

Incluso, adelantó que el PRI va a presentar "muchas reservas" en lo particular, para establecer su postura con precisión ante sus electores, porque la experiencia de cuatro presupuestos previos con mayoría de Morena es que no aceptará modificaciones.